

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian ini menggunakan teks sebagai objek utama analisis yaitu novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* karya Habiburrahman El Shirazy yang kemudian dideskripsikan teks- teks dalam novel yang mengandung terutama karakter – karakter tokoh dengan menguraikan dan menganalisis serta memberi pemahaman atas teks – teks yang dideskripsikan.

Metode kualitatif digunakan untuk mendapatkan data yang mendalam, suatu data yang mengandung makna. Makna adalah data yang sebenarnya, data yang pasti, yang merupakan suatu nilai dibalik data yang tampak. Oleh karena itu dalam penelitian kualitatif tidak menekankan pada generalisasi tetapi lebih menekankan pada makna. Penelitian deskriptif ini diharapkan dapat menjelaskan keterkaitan karakter pada novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* dan relevansinya dalam pembelajaran sastra kelas XII di SMA.

## B. Tempat dan Waktu Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian sastra yang objeknya berupa novel sehingga tidak terikat oleh tempat tertentu. Tetapi terdapat tempat yang menjadi pendukung studi pustaka yaitu kampus Universitas Pekalongan dan rumah penulis, waktu yang diperlukan dalam penelitian ini dari pengajuan judul sampai ujian skripsi. Penelitian ini dilakukan pada bulan Desember 2019 sampai Juni 2020.

**Tabel 1. Waktu Pelaksanaan Penelitian**

No	Nama Kegiatan	Bulan						
		Des 2019	Jan 2020	Feb 2020	Mar 2020	April 2020	Mei 2020	Juni 2020
1	Pengajuan judul	√						
2	Penyusunan proposal	√	√	√				
3	Seminar proposal				√			
4	Revisi proposal				√			
5	Pengambilan data				√	√		
6	Klasifikasi data					√		
7	Analisis data						√	
8	Ujian skripsi							√
9	Revisi skripsi							√

### C. Data dan Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu penggalan teks, kalimat, atau paragraf yang memuat karakter tokoh yang disesuaikan dengan teori kepribadian Sigmund Freud. Dalam teori tersebut memiliki empat sub bab yaitu Tingkah Laku, Alam Bawah Sadar, Pertahanan Konflik dan Klasifikasi Emosi. Dalam Tingkah Laku yaitu terdapat id, ego, dan superego, sedangkan dalam Alam Bawah Sadar terdapat naluri dan kecemasan, Dalam Pertahanan Konflik terdapat represi, sublimasi, proyeksi, agresi dan apatis serta fantasi. dan dalam Klasifikasi Emosi terdapat rasa bersalah, rasa malu, kesedihan, kebencian, dan cinta.

Sumber data dari Penelitian ini bersumber pada Novel *Bidadari Bermata Bening* karya Habiburrahman El Shirazy, diterbitkan oleh Republika Penerbit yang beralamatkan Kav. Polri Blok I No.65 Jagakarsa, Jakarta dengan jumlah halaman sebanyak 337, dan diterbitkan pada tahun 2017. Dan Novel *Bumi Cinta*, diterbitkan Republika Penerbit yang beralamat Kav. Polri, Blok I No.65 Jagakarsa. Jakarta Selatan 12620, dengan jumlah sebanyak 546 halaman dan diterbitkan pada tahun 2010. Novel tersebut akan digunakan untuk menjawab rumusan masalah pertama yaitu tentang keterkaitan karakter tokoh pada novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* dan rumusan masalah kedua tentang relevansi dalam pembelajaran sastra di SMA. Data yang diperoleh dari dokumen – dokumen yang telah ada berupa literatur, jurnal, artikel, serta situs internet yang mendukung penelitian yang dilakukan.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik dalam pengumpulan data ini dengan baca dan catat. Menurut Aminuddin (2004: 161) dari kegiatan pembacaan secara berulang – ulang maka dapat menjalin hubungan batin antara seorang peneliti dengan sebuah karya sastra yang dianalisis. Dalam hal ini penelitian membaca novel ini secara cermat dan berulang – ulang. Dengan cara membacanya secara berulang – ulang maka peneliti menemukan gagasan / pemahaman terkait dengan data yang akan diteliti. Setelah data yang sudah didapat dari pembacaan yang berulang – ulang kemudian peneliti mencatat data yang sesuai dengan apa yang akan diteliti dengan komputer sebagai bahan penulisan data.

Di dalam penelitian ini pengumpulan data dan informasi lainnya dilakukan dengan menganalisa sumber – sumber kepustakaan. Sumber – sumber kepustakaan tersebut dapat berupa buku, jurnal, majalah. Koran dan sumber kepustakaan lainnya bila diperlukan , serta sesuai dengan pokok bahasan penelitian.

### **E. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis yang digunakan adalah dengan menggunakan kajian psikologi sastra. Yaitu menganalisis data yang berupa psikologi sastra dalam novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* karya Habiburrahman El Shirazy. Adapun langkah – langkah dalam menganalisis data meliputi,

1. Mengidentifikasi data berupa analisis kalimat atau alinea dengan pembacaan berulang – ulang dengan cermat terhadap novel.
2. Mendeskripsikan komponen yang terkandung dalam setiap data.
3. Menganalisis pesan yang terkandung dalam setiap data, dengan mencatat hasil dari analisis.
4. Menyimpulkan hasil penelitian